

# *Des autochtones colombiens déplacés commencent à retourner dans leurs communautés*

---



La Havane, 22 déc. (RHC)- Des centaines d'indigènes Embera retournent depuis mercredi dans leurs communautés en Colombie.

L'Unité des victimes du gouvernement colombien a fait état du retour volontaire d'environ 250 indigènes Embera dans leurs réserves des départements de Chocó (nord-ouest) et Cauca (sud-ouest).

Les indigènes ont fui leurs territoires ancestraux en raison de la violence armée. Ils avaient été hébergés dans des abris dans le parc La Florida et dans l'unité de protection intégrale de La Rioja, à Bogota.

L'opération de retour en toute sécurité est le résultat de discussions menées la semaine dernière entre des délégués de la communauté d'Embera Katío et la directrice générale de l'Unité des victimes, Patricia Tobon.

Les communautés de retour et d'accueil recevront, entre autres, une aide humanitaire, un soutien économique pour leur durabilité, le transport de mules et des kits d'habitabilité afin qu'elles puissent

construire des abris temporaires dans leurs lieux d'origine.

Le bureau du procureur général de Colombie et les autorités de Chocó et Cauca se portent garants de l'opération de retour dans la sécurité et la dignité.

Le 3 décembre, le président colombien Gustavo Petro a annoncé que les pourparlers de paix entre son gouvernement et l'Armée de libération nationale (ELN) avaient déjà abouti à un premier accord sur le retour de ces communautés embera dans leurs lieux d'origine.

Source: TeleSur

---

<https://www.radiohc.cu/fr/noticias/internacionales/308606-des-autochtones-colombiens-deplaces-commencent-a-retourner-dans-leurs-communautes>



**Radio Habana Cuba**